
 

ATA DA REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE EDUCAÇÃO FÍSICA DA  1 
6ª REGIÃO - CREF6/MG – MARÇO 2022 2 

 3 
No vigésimo quinto dia do mês de Março de dois e mil e vinte e dois, às quatorze horas 4 
e trinta minutos, foi iniciada no Salão Cristal, localizado no Max Apart Service Hotel, em 5 
Belo Horizonte/MG, a Reunião Plenária do Conselho Regional de Educação Física da 6ª 6 
Região – CREF6/MG, com a participação dos Conselheiros Regionais Efetivos: Anísia 7 
Sudário Daniel, Bernardo Luiz Brahim Cortez, Carlos Alberto dos Santos, Celina Sousa 8 
Gontijo, Edson Eduardo Rodrigues de Oliveira, Fernando Antônio Sander, Heber 9 
Eustáquio de Paula, Jaime Roberto Alves Macedo, Janilson de Assis Miranda, José 10 
Augusto Rodrigues Pereira, José Humberto Ferreira, José Márcio Bastos dos Santos, 11 
Lácio César Gomes da Silva, Marco Túlio Maciel Pinheiro, Marley Pereira Barbosa Alvim, 12 
Ricardo Wagner de Mendonça Trigo, Rosely Conceição de Oliveira e Rui Martins Alves 13 
Pereira. Conselheiros Regionais Suplentes: Marcelo Campos Machado, Paulo Lanes 14 
Lobato, Walter Fortini, Eyder Barbosa Senna Jeronymo e Albená Nunes da Silva. 15 
Conselheiros Federais convidados: Adailton Eustáquio Magalhães, Carlos Alberto 16 
Camilo Nacimento, Claudio Augusto Boschi e Teófilo Jacir de Faria. Conselheiros 17 
Regionais Efetivos que justificaram ausência: Kátia Lúcia Moreira Lemos e Otávio 18 
Lamartine Leite Filho. Conselheiros Regionais Suplentes que justificaram ausência: 19 
Felipe José Aidar Martins e Kátia Euclydes de Lima e Borges. O Presidente Marco Túlio 20 
Maciel Pinheiro deu início à reunião cumprimentando a todos, parabenizou os 21 
aniversariantes do mês e em seguida passou ao ITEM I - Leitura, Discussão e 22 
Aprovação da Ata Anterior: Colocada em votação a Ata do mês de Fevereiro, foi 23 
aprovada por unanimidade. ITEM II - Relatos Conselheiros Federais: O Conselheiro 24 
Federal Adailton Eustáquio Magalhães procedeu aos relatos de temas discutidos na 25 
Plenária do CONFEF, que considerou como relevantes para serem repassados aos 26 
Conselheiros do CREF6/MG. Em prosseguimento, o Presidente Marco Túlio Maciel 27 
Pinheiro iniciou a apresentação dos itens constantes na pauta, conforme a seguir: ITEM 28 
III: Informes Gerais: Esclareceu que as informações dos expedientes recebidos pelo o 29 
CREF6/MG, na segunda quinzena de Fevereiro de 2022 e primeira quinzena de Março 30 
de 2022, foram transmitidas antecipadamente a todos. ITEM IV – Fiscalização: Informou 31 
que o Relatório do mês de Fevereiro do Departamento de Orientação e Fiscalização, 32 
assim como o Gráfico e Dados Estatísticos sobre as Ações de Fiscalização acontecidas 33 
no mesmo período, encontravam-se na pasta de cada Conselheiro para a devida 34 
análise. Ressaltou o envio de ofício ao Subsecretário Estadual de Esportes, José 35 
Francisco Filho, em que o CREF6/MG se manifesta apresentando algumas sugestões de 36 
redação para o Regulamento dos Jogos Escolares de Minas Gerais – JEMG 2022, com 37 
vistas a corroborar a necessidade de registro por parte dos Profissionais de Educação 38 
Física atuantes nas competições. Alertou sobre o CREF6/MG estar realizando 39 
divulgação ostensiva em suas nas mídias sociais, com relação às ações de 40 
Fiscalização. Houve vários elogios dos presentes ao trabalho de divulgação 41 
mencionado, inclusive sobre a importância de se dar notoriedade ao incessante 42 
trabalho das equipes de fiscalização. ITEM V - Ações Judiciais: Citou que o relatório de 43 
movimentação dos processos, período de 14/Fevereiro a 14/Março, foi transmitido 44 
antecipadamente por mensagem eletrônica. Explanou a respeito dos andamentos 45 
processuais e esclareceu algumas dúvidas. ITEM VI - Poder Judiciário - Ministério 46 
Público – Polícia Civil – Polícia Federal: Expôs que o Relatório de andamento dos 47 
processos, período de 07/Fevereiro a 14/Março, foi transmitido antecipadamente por 48 
mensagem eletrônica. ITEM VII - Instituições de Ensino Superior em Educação Física: 49 
Informou o recebimento da relação de Formandos dos Cursos de Educação Física, 50 
para o registro profissional com desconto, por parte das seguintes Instituições de Ensino 51 



 

Superior: Faculdade Pitágoras – Belo Horizonte; Faculdade Metodista Granbery – Juiz 52 
de Fora; UNIVAS – Pouso Alegre; UNILESTE – Ipatinga; Faculdade Suprema – Juiz de 53 
Fora; UNIS – Varginha; UNINCOR – Três Corações; FAMINAS – Muriaé; FUNORTE – Montes 54 
Claros; Faculdade Pitágoras – Contagem; UNIARAXÁ – Araxá; UNIS – Pouso Alegre; UFV 55 
– Viçosa; UFMG – Belo Horizonte. O Centro Universitário Estácio de Sá - Belo Horizonte, 56 
enviou Convite para Solenidade de Formatura dos Alunos do Curso de Educação 57 
Física, tendo o CREF6/MG sido representado pela Conselheira Celina Gontijo, que fez 58 
um breve relato para os Conselheiros de sua participação na solenidade.  VIII - 59 
Comunicado eletrônico CREF News – Mídias sociais: Informou que os comunicados 60 
eletrônicos que mereceram destaque constavam na pasta distribuída a todos. ITEM IX 61 
- Jornal Mural – Plantão CREF6/MG: Alertou sobre o material também se encontrar na 62 
pasta da Plenária. ITEM X - Projeto Informativo NESCON: “Saúde! Fique em dia.” Março 63 
– “Tabagismo e Alcoolismo: vícios nocivos à saúde”: Informou que como praxe, o 64 
informativo foi enviado aos Conselheiros por mensagem eletrônica, para o devido 65 
conhecimento e divulgação. ITEM XI - Termo de Cooperação com as Instituições de 66 
Ensino Superior em Minas Gerais – Cursos de Educação Física: Expôs as informações 67 
que contemplam os dados estatísticos referentes ao Termo de Cooperação firmado 68 
entre o CREF6/MG e as Instituições de Ensino Superior. Explicou que conforme disposto 69 
no Termo de Cooperação, o CREF6/MG faria doação de Livros/Publicações de cunho 70 
técnico-científico às Instituições de Ensino Superior que aderissem à parceria. Ratificou 71 
que os livros foram encaminhados no dia de 10/Março. ITEM XII - Projeto de Lei nº 72 
2.486/2021 – solidificação da Lei nº 9.696/98: Passou a palavra ao Conselheiro Federal 73 
Claudio Augusto Boschi, que fez um relato atualizando as informações sobre o tema. O 74 
Conselheiro Federal Claudio Boschi informou que após aprovação na Câmara dos 75 
Deputados o PL nº 2.486/2021 seguiu para o Senado Federal e posteriormente passou 76 
pela Comissão de Educação, Cultura e Esporte, tendo o Senador Romário 77 
apresentado Relatório pela aprovação do projeto na íntegra, conforme aprovação 78 
na Câmara, e pela rejeição da emenda nº 1, de autoria do Senador Humberto Costa, 79 
que excluía do âmbito do PL a educação formal, em todos os níveis de ensino. Dado o 80 
êxito alçando pelo Relatório do Senador Romário, o PL foi encaminhado para a 81 
Comissão de Assuntos Sociais/Senado Federal, para relatoria da Senadora Rose de 82 
Freitas.  ITEM XIII - Novo Estatuto do Sistema CONFEF/CREFs. Informou que de acordo 83 
com os esclarecimentos prestados pelo CONFEF, o Novo Estatuto foi encaminhado 84 
para Registro em Cartório. ITEM XIV – Regimento Interno CREF6/MG: Reiterou que o 85 
CONFEF elaborará minuta-padrão de Resolução para este fim, portanto, o CREF6/MG 86 
está no aguardo do respectivo documento para elaborar seu Regimento, que será 87 
trazido ao Plenário para discussão e posterior aprovação.  ITEM XV - Portaria Ministério 88 
da Saúde nº 15 – “Altera atributos de procedimentos da Tabela de Procedimentos, 89 
Medicamentos, Órteses, Próteses e Materiais Específicos do SUS”: Ressaltou o fato dos 90 
Conselheiros que ainda não contribuíram com sugestões sobre a temática, que ainda 91 
poderão fazê-las, encaminhando por e-mail. ITEM XVI - Eleição CREF6/MG em 2021: 92 
Explanou a respeito das Decisões da 19ª Vara Federal da Seção Judiciária de Minas 93 
Gerais determinando a extinção de três ações existentes, por perda do objeto, em 94 
face das Eleições do CREF6/MG 2021, encerrado assim os processos judicias 95 
pertinentes ao pleito em questão.  ITEM XVII - Anuidade do exercício de 2022: Lembrou 96 
que o boleto de Anuidade de Pessoa Física está na 2ª data de vencimento – quando 97 
existe a possibilidade de parcelamento. Apresentou os dados estatísticos quanto ao 98 
pagamento da Anuidade Pessoa Física, referente ao primeiro vencimento – valor 99 
integral. ITEM XVIII - Campanha “Fale Conosco ou Ouvidoria. Qual canal de 100 
atendimento utilizar?”: Solicitou aos Conselheiros que participem enviando sugestões 101 
para a Campanha que orientará os usuários sobre o meio mais apropriado para se 102 



 

manter contato com o CREF6/MG. ITEM XIX - Reforma de Salas para Sede da 103 
Seccional Leste: Comunicou que as obras para reforma das Salas que abrigarão a 104 
nova Sede da Seccional Leste continuam em ritmo acelerado, em breve os 105 
Profissionais da região poderão usufruir desse novo espaço. ITEM XX - Processos Ético-106 
Disciplinares - PED em andamento: Explicou que em Dezembro de 2021, a Comissão 107 
de Ética Profissional havia finalizado os trabalhos com a proposta de arquivamentos de 108 
90 (noventa) processos de 2018 e 227 (duzentos e vinte e sete) processos de 2019. 109 
Desta forma, a proposta estava sendo trazida ao Plenário para votação. Colocada 110 
em votação a proposta de arquivamento dos processos mencionados, foi aprovada 111 
por unanimidade. ITEM XXI - Código de Classificação, Tabela de Temporalidade e 112 
Destinação de Documentos de Arquivo relativos às Atividades-Fim dos Conselhos de 113 
Fiscalização Profissional: Explicou que foi proposta ação civil pública em face da 114 
União, sendo exarada decisão que deferiu em parte tutela de urgência para que 115 
sejam suspensas as eliminações de documentos públicos com base nos 116 
procedimentos do Decreto nº 10.148/2019, até ulterior decisão. ITEM XXII - Valores de 117 
Deslocamento para Plenária:  Informou que em função do aumento das passagens de 118 
ônibus e dos combustíveis, foi identificada a necessidade de se atualizar os valores 119 
pagos pelo CREF6/MG com deslocamento. O Conselheiro José Humberto Ferreira 120 
sugeriu que a correção fosse o valor atual acrescido de um adicional para cada 50 121 
km (cinquenta quilômetros) que ultrapassarem os 500 km (quinhentos quilômetros) 122 
rodados. O Conselheiro Jaime Roberto Alves Macedo sugeriu que fosse o valor atual 123 
corrigido pelo índice IPCA ou IGMP. Colocada em votação as duas sugestões, a 124 
proposta apresentada pelo Conselheiro Jaime Roberto foi aprovada, recebendo a 125 
maioria dos votos.  ITEM XXIII - 38º Congresso Internacional FIEP 2023: Salientou que foi 126 
enviada mensagem eletrônica a todos os Conselheiros, contendo a divulgação do 38º 127 
Congresso Internacional FIEP 2023, que nesse ano será no formato presencial. Informou 128 
que durante o evento será comemorado o Centenário de Fundação da FIEP. ITEM 129 
XXIV - Comissões temáticas: novos Membros: Está sendo aguardada a orientação do 130 
CONFEF para implantação das Câmaras. ITEM XXV - Reuniões de Comissões: Não 131 
houve reunião. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às dezoito horas 132 
e trinta minutos, e para constar, foi lavrada a presente Ata, que depois de lida, 133 
discutida e aprovada, será pelo Presidente Marco Túlio Maciel Pinheiro e por mim, 134 
Secretária Celina Sousa Gontijo, devidamente assinada. 135 
 136 
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Belo Horizonte, 29 de Abril de 2022. 138 
 139 
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